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Bericht des Präsidenten 2018 
 

Sehr geehrte Ehrenmitglieder  
Geschätzte VorstandskollegInnen und KlubpräsidentInnen 
Liebe Keglerinnen und Kegler 
 

Am 01. Dezember 2018 treffen wir uns im Landgasthaus Breiti, Winkel b. Bülach, zur 44. GV und dem damit 
verbundenen Absenden und Familienabend. Ich freue mich sehr, das Vereinsjahr mit der grossen Keglerfami-
lie und hoffentlich vielen Angehörigen und Gästen abschliessen zu dürfen. Wir werden auf die Jahesanlässe 
zurückblicken, Siegerinnen und Sieger ehren und den gemütlichen Teil mit einem ausgewogenen Rahmen-
programm geniessen. Für die erfrischende musikalische Note wird die Kapelle Andy Camenzind sorgen. Bei 
den Lottorunden warten wie immer attraktive Preise auf glückliche Gewinner. Auch der beliebte UV-Wettbe-
werb wird für interessanten Gesprächsstoff sorgen. Die Geselligkeit und die gute Kameradschaft werden 
damit auf jeden Fall nicht zu kurz kommen.   
 

Die vier Vorstandsmitglieder     
Wolfgang Enderli Präsident 
Silvia Steffen  Vizepräsidentin und Sportleiterin 
Roland Kuhn  Kassier  
Nelly Vollmeier  Organisation Preise + diverse Vorstands-Chargen 
 

waren ihren Chargen und Fähigkeiten entsprechend, in folgende Aufgaben eingebunden:   
    

UV Zürich     Zentralverband 
Planung 10 UVZH-Meisterschaften   64. Schweiz. Delegiertenversammlung in Doppleschwand 
2 Vorstandssitzungen    SM in Heimberg mit Eröffnungsfeier, KWK und Absenden  
2 Präsidentenkonferenzen    2 erweiterte ZV-Sitzungen in Dagmersellen 
1 Generalversammlung    UVMW in Hindelbank  
1 Familienabend mit Absenden   Zürcher Tag an der CH-S+VM in Lengnau   
2 Verbandsmeisterschaften    
Zürcher Einzelcup 
  
Bei der DV, den Erweiterten ZV-Sitzungen und der Eröffnung der SM haben Kurt + Sophie Friedli sowie Yvonne 
Schneider unsere Vorstandsequipe teilweise in verdankenswerter Weise ergänzt und unterstützt.   
 

Das Kernstück des sportlichen Jahresangebotes, die 10 Jahresmeisterschaften, konnten dank der bewährten 
und bestens funktionierenden Eigenverantwortung der durchführenden Klubs gewohnt routiniert und frist-
gerecht abgewickelt werden. Die Unterstützung unserer fleissigen Sportleiterin, Silvia Steffen, war bei der 
Verlagerung der Geräte und Materialien an die Austragungsorte, sowie beim Abschluss der jeweiligen Meis-
terschaften unerlässlich. Die sportlichen Highlights des Jahres hat sie in ihrem Bericht umfassend und detail-
liert festgehalten.      
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Neben dem traditionellen Jahesangebot beschäftigte uns in diesem Jahr vorallem die Sorge um die Zukunft 
unseres UV’s sehr stark. Mit der Schliessung des Kegelcenters im Juni 2019 werden wir das Herz unserer Akti-
vitäten verlieren. Die befristete Zusage des aktuellen Vorstandes, ihre Aemter nur noch 1 Jahr weiterführen 
zu wollen, die damit verbundenen bisher fehlenden Nachfolgelösungen, sowie die gesundheitlichen Proble-
me unseres Internetverantwortlichen Leo Frey werden nach aktuellem Wissensstand wohl unausweichlich 
zur Auflösung des UVZH auf Ende 2019 führen. Leider musste ich dem Zentralvorstand diese betrübliche  
Nachricht an der 1. Erweiterten Zentralvorstandssitzung im Oktober mitteilen. Eine Fusion mit dem uns nahe 
liegenden UV Mittelaargau dürfte eher unwahrscheinlich sein, da sich Präsidentin Vreni Gasser mit den glei-
chen Zukunfts-Problemen konfrontiert sieht.  
 

Wie im Vorjahr gab es die wertvollsten Resultate auf nationaler Ebene bei der CH-S+VM in Lengnau, wo sich 
Annemarie Seglias, Roland Kuhn und Maria Heermann 3 tolle Bronzemedaillen erkämpften.   
Die Auftritte bei den übrigen Schweizerischen Anlässen endeten dagegen weniger erträglich. Beim UVMW 
und dem Kantonewettkampf musste sich die Zürcher Mannschaft mit bescheidenen Resultaten begnügen.    
Als erfreulich dürfen wir jedoch festhalten, dass immerhin 6 Klubs und 36 UVZ-Mitglieder die SM in Heimberg 
besuchten. Für die detaillierten SM-Erfolge darf ich an dieser Stelle ebenfalls auf den Bericht unserer Sport-
leiterin verweisen.  
 

Aus dem Zentralverband gibt es in diesem Jahr wenig Nennenswertes zu berichten. Der Teilnehmerschwund 
an Grossanlässen konnte durch die MIWEKO-Bewegung wenigstens etwas gebremst werden. Immerhin sind 
mittlerweile schöne CHF 34’000.00 an Sponsorengeldern zusammengekommen.   
  
Leider haben wir letzte Woche die traurige Nachricht erhalten, dass unser Kegelkamerad Armin Gubelmann 
völlig unerwartet gestorben ist. Er war 28 Jahre lang ein wertvolles, treues Mitglied unseres UV’s, der sich 
insbesondere für seinen Stammklub, den KK Goldfinger, den er seit 2008 präsidierte, sehr verdienstvoll ein-
setzte. Wir werden Armin in bester Erinnerung behalten.    
Ansonsten sind die Listen der gesundheitlich beeinträchtigten KameradInnen in allen Klubs leider nicht klei-
ner geworden. Aus diesem Grunde konnten insgesamt 4 Vereine nicht in die Jahres-Abschlusswertungen auf-
genommen werden.    
 

Im voraussichtlich letzten Jahr des Bestehens unseres UV’s können wir nochmals  9 Verbandsmeisterschaften 
anbieten. Diese nicht gerade rosige Zukunftsaussicht können wir wohl nur mit möglichst viel Optimismus, 
etwas Galgenhumor sowie mit grosser Solidarität, Fleiss und Engagement in Angriff nehmen.      
 

Am Ende des Verbandsjahres darf ich mich bei meinen VorstandskollegInnen für das grosse Engagement und 
die feine Zusammenarbeit herzlich bedanken. Sportleiterin Silvia Steffen, hat alle Anlässe vorbildlich geplant, 
begleitet und unterstützt. Auch Roland Kuhn und Nelly Vollmeier haben die manigfaltigen, teilweise “unsicht-
baren” Aufgaben glänzend gemeistert. Trotz grosser gesundheitlicher Probleme hat unser Webmaster Leo 
Frey unsere Homepage weiterhin grossartig betreut. Ein grosses Dankeschön geht auch an die Wirtsleute, 
Kegelbahnbetreiber, Bahnpfleger und Schreiberhilfen, die alle zum guten Gelingen der Jahresaktivitäten bei-
getragen haben. Letztlich bedanke ich mich sehr herzlich bei allen Keglerinnen und Kegler für die dauerhafte 
Treue zu unserem Verband.  
  

Für die bevorstehenden kälteren Tage wünsche ich der gesamten UV-Familie und ihren Angehörigen besinnli-
che Festtage, einen guten Rutsch ins neue Jahr, und natürlich die so wichtige gute Gesundheit.    
 

Mit holzigen Grüssen 
Wolfgang Enderli 
Präsident  


